

令和5年3月 南魚沼市議会定例会
一般質問順位表

質問順位	議席番号	質問者	日程
1	19	桑原圭美	6日 (月)
2	6	田中せつ子	
3	8	永井拓三	
4	7	中沢道夫	
5	16	鈴木一	
6	10	吉田光利	
7	13	佐藤剛	7日 (火)
8	15	中沢一博	
9	2	川辺きのい	
10	18	牧野晶	
11	4	目黒哲也	
12	14	寺口友彦	8日 (水)
13	11	塩川裕紀	
14	3	大平剛	
15	1	黒岩揺光	
16	9	勝又貞夫	
計		16名	

【質問方式】（質問制限時間は、いずれも答弁時間を含め 60 分）

一括質問一括答弁方式： 全質問項目を一括して行い、答弁も一括して行う。
（初回は登壇して行い、質問回数は 3 回まで。）

一問一答方式： 質問及び答弁を一問ずつ行う。（ただし初回の質問は、登壇して最初の質問項目のみをまとめて行う。質問回数に制限なし）

複合型一問一答方式： 一問一答方式において、質問大項目の最初の質問はまとめて行い、以降は一問ずつ行う。（質問回数に制限なし）

質問 順位	質問 内 容
3	冬季スポーツを通じた生涯スポーツについて
議席	
8	
永 井 拓 三 (一問一答方式)	<p>市の観光の基軸でもあるスキー・スノーボードなどを目的に、現在でも年間 100 万人以上が来訪している。その冬季スポーツは観光産業だけでなく、健康増進につながるような運動強度を持っているため、純粹に運動として楽しんでいる方も多い。そこで市民が積極的に冬季スポーツを通して健康増進や、教育に取り組むことを含めて生涯スポーツとして推進することをどのように計画しているか、伺う。</p> <p>(1) 学校教育における冬季スポーツの取組はいかに。</p> <p>(2) 冬季スポーツによる観光政策は今後どのように発展させていく予定か。</p> <p>(3) 健康増進をすることにより医療費を削減することができるが試算しているか。</p> <p>(4) 除雪をエクササイズにするなどの新しい発想との連携は考えているか。</p> <p>(5) 市民の健康増進を目的とした市内スキー場の共通シーズン券について、どのように考えているか。</p>

質問 順位	質 問 内 容
4	1 日本の安全保障政策を大転換する大軍拡に対する認識を伺う
議席	(1) 安保3文書の閣議決定は、これまでの専守防衛から戦争国家づくりを目指すものだと思うが、見解は。
7	(2) 反撃能力＝敵基地攻撃能力の保有は、憲法第9条に違反すると思うが、見解は。
中	(3) 敵基地攻撃能力の保有によって、相手に日本を攻撃する口実を与え、日本を焦土にしてしまう危険が増すと思うが、認識は。
沢	(4) 軍拡ではなく、平和外交によって戦争を起こさせない努力がより重要だと思うが、見解は。
道	2 消費税のインボイス制度への市の対応と市長の認識を伺う
夫	(1) インボイス制度の導入により、免税業者が課税業者の選択を迫られたり、廃業を考えるなどの事態が広がっているが、国にインボイス制度の中止を求める考えはないか。
	(2) 市の一般会計の登録はどのように対応しているか。
	(3) 取引のある免税業者への対応をどのように行っているか。
(複合型一問一答方式)	

質問 順位	質問 内 容
9	物価高騰から暮らしと地域経済を立て直すための施策について
議席	
2	
川 辺 き の い (一問一答方式)	<p>物価高騰による市民の暮らしと地域経済の悪化が深刻になっており、この打開が急務であることを踏まえ、以下3点について伺う。</p> <p>(1) 岸田政権は異次元の子育て支援を打ち出している。子育て世代の一番の願いは、教育負担の軽減である。給食費無償化に踏み出す自治体が急速に広がっている。地方から子育て支援の充実に踏み出す一歩として、学校給食費の無償化に踏み出すべきではないか。</p> <p>①市で無償化に必要な予算はいくらか。</p> <p>②教育費の負担軽減、学校給食費の無償化を国に求めるべきではないか。</p> <p>(2) 賃上げなどにより内需を活発にすることが、現状打開の鍵である。賃金引上げの必要性を否定する人はいないのではないか。</p> <p>①資本金 10 兆円以上の大企業の内部留保に対する時限的課税によって、全ての企業で賃上げを実現する日本共産党の緊急提案について、市長の所見を伺う。</p> <p>②市としてもできることを実施すべきではないか。そうした施策はあるか。</p> <p>(3) 住民の命と安全な暮らしを支える大切な機関である医療機関や介護・福祉施設などは、コロナ対応に加えて、光熱費の値上げによる負担が大きいのしかかっている。こうした施設が、経済的な不安なく、その役割を果たせるような支援が必要ではないか。</p>

質問 順位	質問 内 容
10	<p style="text-align: center;">学校運営について</p> <p>市ではこの冬に児童生徒の中でインフルエンザが流行した。インフルエンザ対策をしっかりとした上で学校運営を行うべきと考える。そこで、以下の点について問う。</p> <p>(1) 中学の修学旅行は2月頃に行く学校が多いが、インフルエンザで修学旅行に行けなかった生徒がいたと聞く。中学時代の大きなイベントである修学旅行を、インフルエンザの流行する1月や2月に実施するより別の時期に行ってはどうか。</p> <p>(2) 学校運営の視点で、児童生徒のインフルエンザ予防接種に補助してはどうか。</p>
議席	
18	
<p>牧 野 晶</p> <p>(一問一答方式)</p>	

質問 順位	質問 内 容
15	<p>1 議長の公職選挙法違反が報道されたことについて</p>
議席	
1	<p>林茂男市長と密接に関係している方による不正事案が後を絶たない。市長が所属していた市観光協会が実施した市の補助金事業で不正が既に2件あった。昨年末は、市長が議員時代、同じ会派で活動した塩谷寿雄議長が公職選挙法で禁じられている寄附行為を市内の飲食店2軒へ行ったと報じられた。</p>
黒 岩 揺 光 (複 合 型 一 問 一 答 方 式)	<p>(1) この報道について市長の見解を伺う。</p> <p>(2) この行為について選挙管理委員会が最初に把握したのはいつで、どう対処したのか伺う。</p>
	<p>2 政治団体が主催するコンパニオン付きの懇親会に市長交際費を使うな</p> <p>令和4年11月27日、林市長は塩谷寿雄議長就任祝いに参加し、市長交際費から会費10,000円を支払った。</p> <p>(1) 支出先が塩谷ときお後援会となっているが、交際費が政治団体に支払われたのは適切だったか。</p> <p>(2) 会にはコンパニオンが20人以上いたが、会費にコンパニオン代は含まれていたのか。</p> <p>(3) コンパニオン付きの祝賀会に市長交際費を使うのは不適切ではないか。</p>
	<p>3 市職員に対するセクハラ行為の注意喚起システム構築を</p> <p>塩谷寿雄議長と牧野晶議員が市職員に対するセクハラ発言をした。セクハラ行為に対して注意喚起するシステムが必要だと思うが、市長の見解を伺う。</p>

質問 順位	質問 内 容
16	1 図書館の改善について
議席	(1) 図書館協議会はあるべき姿として機能しているか。
9	(2) 内部に業務を確認する定期的なチェック機能はあるか。
勝	(3) 周辺の図書館をどのように参考にしてきたか。
又	(4) 図書館内のコーナーごとに担当を決めていないのはなぜか。
貞	(5) 行政資料の収集について、どのような改善が進んだか。
夫	(6) 本を購入するときの選書は適切に行われているか。
	(7) 県立図書館から直接指導を受けてきたとの答弁があったが、 どのような指導だったか。
	(8) 定期的な本の廃棄は誰がどのように判断するのか。
	(9) 図書館の改善計画をまとめ、組織的に改善に向けて取り組む べきではないか。
	2 時間外勤務の削減について
	(1) 時間外勤務を減らすことを目的として、毎週水曜日をノー残 業デーに定めているが、その成果はどのように数値化されてい るか。
	(2) 令和5年度予算において、時間外勤務手当の予算額を、過去 5年間との比較で最も少ない金額にできたのはなぜか。
	(3) それぞれの部・課・係ごとに時間外勤務手当の予算配分をし、 これを減らすための目標管理を行ってはどうか。
(一	
問	
一	
答	
方	
式)	